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Saiba que a sua chance de conseguir 
um  ingresso é talvez menor do que a 
de ganhar na loteria (página 5)

Com o céu carregado de nuvens de chuva o agricultor da região do maciço de 
baturité já começa limpar os terrenos para plantação de milho e feijão. Nova 
previsão da Funceme mostra condições desfavoráveis às precipitações na maior 
parte do Ceará (página 3)

Programa prevê investimentos de 
R$ 200 milhões em 1350 sistemas 
de abastecimento d’água e na 
construção de mais de 20 mil 
cisternas de polietileno em todo o 
Ceará (página 7)
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ELEIÇÕES PARA GOVERNO DO CEARÁ 2014

Senador Eunício lidera pesquisa Ibope ao Governo do Ceará com índices de 39 a 
42%. Levantamento foi realizado entre os dias 22 a 25 de março

PESQUISA IBOPE PARA SENADO
E PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA

MACIÇO / MARÇO / 2014

O Ibope Inteligência também ouviu os eleitores sobre 
a disputa para o Senado. De acordo com o instituto, Tasso 
Jereissati (PSDB) lidera com 47% seguido de Inácio Ar-
ruda (PCdoB); com 22%, José Guimarães (PT) com 5%; 
e Geovana Cartaxo (PSB) com 3%. Votos brancos, nulos 
ou não souberam responder somam 23%.

Apesar de uma possível ausência durante o 

O senador Eunício Oliveira 
(PMDB) lidera todos os seis 
cenários na primeira pesquisa 
Ibope ao Governo do Ceará. 
Seus índices variam entre 39% 
quando enfrenta a candidatura 
da ex-prefeita Luizianne Lins 
( com 11%) a 42% quando o 
seu concorrente é o presidente 
da Assembleia Legislativa, 
deputado Zezinho Albuquerque 
que obtém 4% ou a secretaria 
de Educação que te, o pior 
desempenho nessa avaliação 
com 0%.

Entre os seis possíveis ad-
versários de Eunício Oliveira 
– dois do PT(Luizianne Lins) e 
Camilo Santana que conseguiu 
4% no embate contra o sena-
dor do PMDB. Quatro são do 
PROS: vice-governador Do-
mingos Filho, deputados Mauro 
Filho e Zezinho Albuquerque e 
Izolda Cela. Luizianne é a que 
tem o maior percentual. Porém 
é também a mais rejeitada com 
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O Jornal do Maciço 
é um jornal indepen-
dente e aberto a to-
dos os segmentos da 
região do Maciço de 
Baturité. Com o obje-
tivo de construir uma 
sociedade livre, igual-
itária e que respeite 
o meio ambiente e o 
desenvolvimento or-
ganizado da região. O Jornal do Maciço, procura 
garantir espaço para que qualquer pessoa, grupo 
(de afinidade política, de ação direta e movimen-
to social) que estejam em sintonia com esses ob-
jetivos - possam publicar suas opiniões e os fatos 
presenciados.
Tem por objetivo promover, através de publi-
cações impressas e eletrônicas, o desenvolvimen-
to econômico, social e cultural dos municípios que 
compõem a região do Maciço de Baturité, Ceará, 
incentivar e apoiar as iniciativas comunitárias de 
qualquer nível que venha ao encontro dos seus 
objetivos e do interesse social e fomentar a noti-
cia na região do maciço em prol de todas as áreas 
primária, secundária e terciária existentes nos mu-
nicípios do maciço e seus vizinhos, a fim de alavan-
car o desenvolvimento sócio-econômico da região.
Acreditamos que dessa maneira estaremos rompen-
do o papel de espectador(a) passivo/a e transfor-
mando a prática midiática. Esse conceito rompe 
com a mediação do/a jornalista profissional e com a 
interferência de editores/as no conteúdo das matéri-
as. As produções não são modificadas, salvo a pedi-
do do/a autor (a), ou quando pequenas formatações 
são necessárias para facilitar sua exibição.
São bem-vindas as notícias ao Jornal do Maciço 
e suas publicações que estejam de acordo com 
os princípios e objetivos da região, como:
- Relatos sobre o cotidiano dos municípios da 
região e do desenvolvimento regional;
- Relatos dos projetos de infra-estrutura do gover-
no federal e estadual, e agronegócios;
- Análises sobre movimentos sociais e formas de 
atuação política;
- Divulgação dos segmentos esportivos da 
região, lazer e turismo;
- Preservação do meio ambiente ;
- Valorização do homem do campo e suas culturas;
- E no futuro próximo, uma produção audiovis-
ual que vise à transformação da sociedade ou 
que retrate as realidades dos/as oprimidos/as 
ou as lutas dos novos movimentos.
O Jornal do maciço defende a liberdade de conheci-
mento e de acesso a ele, para contribuir com a con-
cretização destas liberdades, incentivamos os cursos 
de softwares livres e a publicação em formatos livres, 
e em formatos proprietários públicos Nossa intenção 
é unir esforços para uma real democratização da so-
ciedade, primando sempre por privilegiar a perspecti-
va dos/as oprimidos/as. Em função disso, esperamos 
uma atitude construtiva e tolerante entre nossos par-
ceiros sejam eles quem for, afinal, queremos juntar 
forças, não lutar entre nós.
As reportagens, entrevistas, notícias, artigos e colunas 
do veículo serão pautadas prioritariamente nos assun-
tos de interesse da região do Maciço de Baturité, fo-
cando os fatos e acontecimentos dos municípios que 
compõem a área, divulgando as notícias dos poderes 
Executivo, Legislativo, Judiciário e das entidades rep-
resentativas da sociedade civil que mereçam espaço 
público e a participação comunitária. 
Todos os municípios serão igualitariamente co-
bertos pelo jornal, de acordo com os fatos e sua 
importância jornalística. A publicação terá espaço 
para artigos de técnicos, lideranças políticas, co-
munitárias e empresariais que queiram expor seu 
pensamento ao público. O Jornal do Maciço pro-
moverá o turismo e demais empreendimentos 
econômicos da região e buscará ampliar as infor-
mações no contexto nacional e internacional. Val-
orizará o patrimônio cultural de cada município e 
promoverá os valores históricos do Estado e, prin-
cipalmente a auto-estima dos jovens da região.

Aurélio Gonçalves

POLÍTICA EDITORIAL

27%. Em segundo lugar vem 
Mauro Filho com 9%, seguido 
empatados com 5% Camilo e 
Domingos Filho. Zezinho vem 
logo atrás com 4%.

O Ibope realizou a primeira 
pesquisa para a corrida eleitoral 
ao Governo do Ceará entre os 
dias 22 a 25 de março. Foram 
ouvidos 812 eleitores em todo o 
Estado. A margem de erro é de 3 
pontos percentuais para mais ou 

para menos sobre os resultados 
encontrados no total da amostra.

O nível de confiança da en-
quete é de 95% e a pesquisa foi 
contratada pelo Partido do Mov-
imento Democrático Brasileiro 
(PMDB) nacional registrada no 
Tribunal Regional Eleitoral(-
TRE) sob o protocolo Nº CE-
00002/2014 e no Tribunal Su-
perior Eleitoral sob o protocolo 
BR-00059/2014. 

Senador Eunício Oliveira

período eleitoral, a petista lidera as intenções 
de votos no Estado. De acordo com a pesquisa, 
se a eleição fosse hoje, ela teria 66% dos votos 
contra 6% do senador Aécio Neves (PSDB) e 5% 
de Eduardo Campos (PSB). No cenário pres-
idencial, votos branco, nulos ou não souberam 
responder somam 19%.

De acordo com o levantamento, 35% dos en-
trevistados apontaram a saúde como principal 
problema a ser enfrentado no Estado.
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Tranposição Rio São Francisco
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Com o céu carregado de nuvens de 
chuva o agricultor da região do maciço de 
baturité já começa limpar os terrenos para 
plantação de milho e feijão. Ao fundo a ser-
ra coberta por nuvens é um bom sinal de in-
verno. Mas a funceme tem suas previsões.

O estado do Ceará passa pelo pior 
período de estiagem dos últimos 29 
anos. A estiagem acarretou um pre-
juízo de milhões de reais, além da 
grande perda da produção de grãos, de 
leite e da criação de gados. Segundo 
o Instituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet), as chuvas devem cair so-
mente a partir de março de 2014.

Nova previsão da Funceme mostra 
condições desfavoráveis às precipi-
tações na maior parte do Ceará

O quadro da estiagem no Ceará per-
manece e a Fundação Cearense de Mete-
orologia e Recursos Hídricos (Funceme) 
monitora semanalmente às condições 
oceânicas e atmosféricas globais na in-
tenção de informar os tomadores de de-
cisão sobre alterações ou permanência dos 
sinais. Em 2014, o órgão já emitiu dois 
prognósticos oficiais de chuva e divulgou, 
na última semana de março, um terceiro 
documento que confirma a tendência de 
irregularidade nas precipitações até o mês 
de junho.De acordo com o terceiro prog-
nóstico, a maior probabilidade é de que as 
chuvas fiquem abaixo da média histórica 

O senador Álvaro Dias (PSDB-
PR) protocolou na manhã de quinta-
feira (27) no Senado o requerimento 
para a instalação de uma CPI da 
Petrobras. O documento tem 28 
assinaturas de senadores. O número 
mínimo exigido pelo regimento 
do Senado é de 27. Na quarta à 
noite, Dias já havia anunciado que 
tinha obtido o número mínimo de 
assinaturas. Com a oficialização 
do pedido, fica a cargo da Mesa 
Diretora, que é comandada pelo 
presidente do Senado, Renan 
Calheiros (PMDB-AL), determinar 
a instalação da CPI.Em 2006, a 
Petrobras comprou 50% da refinaria 
de Pasadena-EUA por US$ 360 
milhões. Depois, por força de 
contrato, teve que comprar o restante 

da planta petrolífera, operações 
que totalizaram US$ 1,18 bilhão. 
A suspeita de superfaturamento 
se tornou alvo de investigações 
do Tribunal de Contas da União 
(TCU), da Polícia Federal (PF) e do 
Ministério Público Federal (MPF). A 
CPI pretende investigar, entre outras 
supostas irregularidades, a compra 
da refinaria. A oposição começou 
a coletar as assinaturas na tarde da 
última terça-feira (25) e anunciou ter 
alcançado o número mínimo após o 
líder do PSB, Rodrigo Rollemberg 
(DF), ter declarado apoio do partido. 
O número mínimo foi alcançado 
também por ajuda de parlamentares 
tidos como “independentes”, como 
Pedro Taques (PDT-MT) e Pedro 
Simon (PMDB-RS), e por apoio de 

Protrocolado requerimento para a instalação de uma CPI da 
Petrobras no Senado pela compra da refinaria de Pasadena-EUA.
Transação levantou suspeitas de evasão de divisas e superfaturamento

Chuva no Sertão Cearense

CPI da Petrobras
no Senado

Nova previsão da Funceme mostra condições desfavoráveis às precipitações na maior parte do 
Ceará (Fonte: Assessoria de Comunicação da Funceme)

no trimestre abril – maio – junho na maior 
parte do Ceará, numa área que se estende 
da Região Central ao Sul do Estado. Ap-
enas na parte Noroeste, entre o Litoral 
Norte a Região da Ibiapaba, os modelos 
sugerem maior probabilidade de chuvas 
em torno da média histórica. “Nosso es-
forço é em gerar previsões mais frequentes 
e informar ao Governo e à sociedade. A 
maior preocupação é com os níveis dos 
reservatórios, que apesar de discreta el-
evação, permanecem críticos”, ressaltou 
Eduardo Sávio Martins, presidente da 
Funceme.A nova previsão climática divul-
gada pela Funceme abrange os dois últi-
mos meses da quadra chuvosa e o primei-
ro mês da pós-estação (junho). Os dados 
preocupam, já que os primeiros meses do 
ano apresentaram déficit de precipitação 
no Estado. Em janeiro, quando a média 
histórica é de 98,7 milímetros, choveu 
somente 46,7. A média em fevereiro é de 
127,1mm e foram registrados 92,9mm. O 
mês de março ainda não terminou, mas a 
média mensal é de 206,2mm e houve pre-
cipitações de apenas 122,9mm em 27 dias. 

Nossa equipe esteve nos últimos 
dias de Março na região do maciço e 
constatou boas chuvas.Animando os ag-
ricultores que sofrem há um bom tem-
po com a estiagem que castiga o sertão 
Nordestino. Fonte: Assessoria de Co-
municação da Funceme

dissidentes como Clésio Andrade 
(PMDB-MG) e Eduardo Amorim 
(PSC-SE). Após a abertura de 
investigações  no Tribunal de Contas 
da União (TCU), Polícia Federal 
e Ministério Público, A Presidente 

Dilma disse que só aprovou a 
compra dos primeiros 50% porque 
o relatório apresentado ao conselho 
pela empresa era “falho” e omitia 
duas cláusulas que acabaram 
gerando mais gastos à estatal.

Dias depois de convidar e 
acompanhar uma comitiva de 30 
pessoas formada por diretores da 
FIEC, empresários de Juazeiro do 
Norte e do agronegócio do Ceará 
e Rio Grande do Norte, além de 
representantes da Confederação 
Nacional da Indústria (CNI) - para 
visita as obras da Transposição do 
Rio São Francisco, o ministro da 
Integração Nacional, o Cearense 
Francisco Teixeira, é a figura central 
do almoço pilotado pelo presidente 

da FIEC, Roberto Macedo nesta 
segunda.Onde vai dizer as falhas e 
objetivos do projeto.
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Estudo mostra déficit de 66% no total de defensores
públicos da União

O planeta anão mais distante do Sol
Por:  Salvador Nogueira
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Seria mais um planeta anão nos 
confins do Sistema Solar para fazer 
companhia a Plutão, Éris, Makemake 
e outros tantos que devem existir 
por lá, não fosse um detalhe: ele é o 
objeto mais distante já descoberto a 
girar em torno do Sol.

Por ora, seu nome oficial é apenas 
um código: 2012 VP113. Ele foi 
encontrado por Chadwick Trujillo, 
do Observatório Gemini, e Scott 
Sheppard, da Instituição Carnegie 
em Washington, que publicaram a 
descoberta na edição de hoje da revista 
científica “Nature”.

Apelidado carinhosamente de 
“Biden” (sobrenome do vice-presidente 
dos EUA, inspirado pelo VP!), o 
objeto teve sua órbita determinada pela 
dupla de astrônomos. Em seu ponto 
mais próximo, o 2012 VP113 fica a 80 
unidades astronômicas do Sol (1 UA é 
o equivalente à distância média Terra-
Sol, cerca de 150 milhões de km). Em 
compensação, no ponto mais distante, 
ele vai até 452 UA.

Só para efeito de comparação, 
Netuno — o último planeta 
oficialmente reconhecido — está a 
meras 30 UA do Sol. Isso faz do 2012 
VP113, apesar de seus estimados 450 
km de diâmetro, um objeto especial. 
Ele parece ser um membro de uma 

Um estudo da Defensoria 
Pública da União que será divulgado 
neste mês mostra um déficit de 
66% no número de defensores 
públicos federais em relação ao 
que seria ideal para um melhor 
atendimento à população brasileira. 
Para a Defensoria, o adequado 
seria ter um defensor público para 
cada 100 mil pessoas com mais 
de 10 anos de idade e rendimento 
mensal de até 3 salários mínimos 
(R$ 2.172).Considerando as 140 
milhões de pessoas no país que se 
enquadram nessa situação, segundo 
o levantamento, seria necessários 
1.469 defensores públicos federais, 
enquanto o Brasil tem 506 
espalhados pelas capitais e outros 
40 municípios.Esses dados fazem 
parte do estudo “Assistência jurídica 
integral e gratuita no Brasil: Um 
panorama da atuação da Defensoria 
Pública da União”, divulgado em 
meio a várias ações para informar 

a população sobre o papel do 
órgão. Uma delas será a montagem 
de um balcão de atendimento da 
Defensoria na Rodoviária do Plano 
Piloto, em Brasília.

Competências
Um defensor público da União 

atua gratuitamente em processos 
em andamento na Justiça Federal 
e pode ingressar com processos 
contra órgãos federais, como 
o Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS), a Caixa Econômica 
Federal, o Ministério Público e a 
União – juntos, os quatro órgãos 
representam 87% da atuação 
da Defensoria. Só o INSS, em 
razão de processos relacionados à 
aposentadoria, responde por 35% do 
atendimento. O papel do defensor 
público da União é diferente do 
realizado pelos defensores públicos 
estaduais, que atuam em casos 
penais e familiares, como guarda 
de crianças e divórcio.

Ideal seria um defensor por 100 mil pessoas com renda de até 3 salários.
Defensor da União atua contra órgãos federais, como INSS e Caixa

fonte: http://dpusc.files.wordpress.com/2013/07/dsc_0050.jpg

Sequência de imagens revela o discreto 2012 VP113 (indicado)

só quando eles estão perto de sua 
aproximação máxima do Sol.

Somente um outro objeto 
nessa condição foi encontrado até 
hoje. Ele é chamado de Sedna e 
foi achado em 2003 (seu ponto de 
aproximação máxima fica a 76 UA 
do Sol, um pouco menos do que 
o do novo objeto). A escassez de 
descobertas do tipo nos últimos 11 
anos, apesar de todos os esforços, 
mostra como é complicado achar 
alguma coisa nessa região distante 
e fria. De lá, o Sol aparece como 
mais uma estrela, só ligeiramente 
mais brilhante que as demais.

ESTRANHA COINCIDÊNCIA
Com base apenas nesses dois 

objetos, os cientistas se veem em 
dificuldades para compreender 
como se forma a população da 

região interna da nuvem de Oort. 
Esses dois astros possuem certas 
peculiaridades orbitais que dão 
pistas do que pode ter acontecido. 
No momento, existem três 
hipóteses possíveis.

Uma é que, nos primórdios da 
formação do Sistema Solar, um 
planeta tenha sido arremessado para 
fora dele e, na passagem rumo ao 
espaço interestelar, tenha perturbado 
as órbitas de objetos como o Sedna e 
o 2012 VP113.

Outra é que esses objetos 
tenham sido perturbado por 
estrelas próximas que nasceram 
no mesmo aglomerado que o Sol. 
É bem possível que tenhamos 
tido numerosos vizinhos no 
berçário estelar que deu origem 
ao Sistema Solar. 

população de objetos na chamada 
região interna da nuvem de Oort.

Nominho, né? Culpa de Jan 
Hendrik Oort, o astrônomo holandês 
que primeiro sugeriu, em 1950, a 
existência de uma bolha de objetos 
remanescentes da formação do 
Sistema Solar, de onde se originam os 
cometas de longo período que vemos 
vez por outra se aventurando pelas 
redondezas do Sol. (O falecido cometa 
Ison entra nessa lista.)

A maior parte da nuvem de Oort, 
que em tese se estende a até um ano-
luz de distância do Sol (cerca de 63 
mil UA), está tão longe de nós que 
há pouca esperança de enxergarmos 
seus objetos diretamente. Somente 
os que estão na região mais interna, 
como o 2012 VP113, podem em 
tese ser detectados. E, mesmo assim, 
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Quanto custa fumar?

Copa trará avanço ‘zero’ ao 
PIB do Brasil, calcula Moody’s

Ver a Copa no Brasil é para 
quem tem dinheiro, influência 

Fonte: O Estado de São Paulo

Por: Gustavo Santos Ferreira
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Constituída por um conjunto de 
16 municípios e concentrando mais 
de três milhões de habitantes, a 
Região Metropolitana de Fortaleza 
(RMF) recolheu, no ano passado, 
aproximadamente R$ 7,95 bilhões 
em Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS).

A cifra a coloca como a princi-
pal fonte arrecadadora do tributo no 
Ceará, respondendo, em 2013, por 
cerca de 91% da receita total obtida 
pelo Tesouro Estadual com o imposto.

Diante de toda essa pujança 
econômica é que a Capital fechou 
o ciclo de homenagens às empre-

Se você é um simples mortal, 
trabalhador, gente como a gente, e 
quer assistir a um jogo da Copa do 
Mundo no Brasil ou porque gosta de 
futebol, ou porque acha um progra-
ma interessante ir com a família ao 
estádio ou mesmo porque acredita 
que não pode perder a oportunidade 
de ver a Copa aqui em casa, saiba 
que a sua chance de conseguir um 
ingresso é talvez menor do que a de 
ganhar na loteria.

E se você ainda é daqueles que 
entrou na onda de que o futebol está 
voltando para a sua casa, e que aqui 
é a terra dos campinhos de terra com 
bola de meia, do futebol de várzea, 
do esporte do povo, aí você pode 
cair das nuvens quando perceber 
que a Copa do Mundo não é mesmo 
para o seu bico.

A Fifa fala em 3 milhões e tan-
tas entradas disponíveis, mas na 
verdade este número refere-se à 
capacidade dos estádios e quando a 
gente começa a ler as letrinhas pe-
quenas do contrato descobre que a 

Todo mundo sabe das possíveis 
cobranças feitas à saúde de quem fuma. 
Mas há ainda a conta econômica a ser 
paga. Fumar um maço por dia, dos 
cigarros mais baratos do Brasil, custa 
hoje R$ 1.277,50 em um ano. Para os 
cofres públicos, o rombo é de ao menos 

R$ 21 bilhões anuais com o tratamento 
de doenças causadas pelo tabagismo. A 
primeira conta, a da mordida na carteira 
do consumidor, pode ser feita a partir 
de lei assinada pela presidente Dilma 
Rousseff em dezembro de 2011. Com 
ela, instituiu-se um preço mínimo para o 
maço vendido no Brasil. Em 2012, tinha 
de custar ao menos R$ 3. Até 2015, com 
o acréscimo de R$ 0,50 por ano, será 
alcançado o piso definitivo de R$ 4,50.
Com esses números em mãos, podemos 
fazer outros cálculos. Se alguém de 18 
anos começou a consumir um maço por 
dia dos cigarros mais baratos vendidos em 
2012, por exemplo, gastará em um ano 
R$ 1.095, o equivalente a um notebook da 
Samsung. Em 7 anos, o valor chega a R$ 
10.402,50, suficientes para passar 10 dias 
na Disney. E em 40 anos de fumo, seriam 
gastos R$ 53.650, o preço de uma moto 
Harley-Davidson do modelo Fat Boy - 
aquela usada por Arnold Schwarzenegger 

no filme O Exterminador do Futuro.
Finalmente, depois de 50 anos, um 
brasileiro que começou a fumar em 1.º 
de dezembro de 2012 terá gasto algo 
na casa de um Golf 2014 (R$ 64.600). 
Mas isso é improvável. Mantida a atual 
expectativa de vida no País, de 71 anos, 
esse indivíduo morreria antes disso. 
Em média, um tabagista morre 10 anos 
antes que um não fumante, de acordo 
com o Instituto Nacional do Câncer 
(INCA).E um ano, a partir de 2012, um 
maço do cigarro mais barato do Brasil 
por dia custa R$ 1.095,00, o equivalente 
a um notebook. Esses cálculos do que 
poderia ser comprado em vez de fumar, 
é importante deixar claro, são apenas o 
piso das projeções. O preço das marcas 
mais vendidas no País gira em torno dos 
R$ 6 atualmente. E há cigarros no Brasil 
que custam até R$ 10 o maço. Fora 
isso, a conta ignora prováveis correções 
tarifárias que estão por vir.Poucos 
fumam, todos pagam. Embora cálculos 

indiretos dos impactos à economia do 
Brasil causados pelo fumo ainda não 
tenham sido feitos, não é difícil ter ideia 
da magnitude. “Quem fuma sofre mais 
facilmente de doenças respiratórias e 
circulatórias, portanto, esse alguém 
vai trabalhar e colaborar menos para a 
produção de bens e serviços (PIB) de um 
país”, diz Roberto Iglesias, consultor do 
Banco Mundial.Diariamente, morrem 
350 pessoas no Brasil por causa do 
cigarro; no mundo, são 10 mil óbitos, 
de acordo com a Aliança de Controle do 
Tabagismo (ACT). “Há pessoas que 
acreditam que não se pode culpar o 
cigarro porque há muita gente que 
fuma e vive muito”, diz Iglesias. “Mas 
observando populações fumantes e 
não fumantes, vemos mais mortes 
prematuras e mais casos de cânceres 
entre os que fumam.” Ou seja, quem 
fuma e vive muito é exceção à regra.

Brasileiro que consome um maço de cigar-
ros por dia durante 50 anos gasta, no mínimo, 
o equivalente a um Golf zero quilômetro; desp-
esa anual do governo com a saúde dos fumantes 

soma R$ 21 bilhões.

sas que mais contribuíram para 
alavancar a arrecadação do ICMS 
no Ceará, por meio da 7ª edição do 
Prêmio Contribuintes, uma parceria 
do Governo do Estado, através da 
Secretaria Estadual da Fazenda (Se-
faz-CE), e o Sistema Verdes Mares. 

maior parte dessas preciosas cadei-
ras já tinha dono antes do período 
de venda começar, estavam reser-
vadas, foram loteadas para influ-
entes, famosos, ricos ou ainda serão 
rifadas em promoções de patrocina-
dores. O que sobra mesmo para o 
público brasileiro, o dono da festa, 
comprar na bilheteria são 701.079 
ingressos que terão que ser dividi-
dos com o público do mundo inteiro 
e mais 426.000 que são, diz a Fifa, 
só para os residentes no Brasil.

Só para ilustrar, se dividíssemos 
esses 426.000 ingressos pelos 
201.032.714 de anfitriões (número 
de brasileiros estimado pelo IBGE 
em agosto de 2013), haveria um 
ingresso para cada 471 brasileiros. 
Tudo bem, mas ainda podemos dis-
putar os ingressos com o resto do 
mundo. Então dividindo 1.101.079 
ingressos pelo mesmo número de 
brasileiros (ignorando que este-
jamos disputando com os estrangei-
ros) melhora um pouco, mas a briga 
ainda é boa, 182 torcedores teriam 
que duelar por cada ingresso.
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MTur investe R$ 33 milhões em rodovia do Ceará

Escadarias de acesso Capela N. Sra. Graças - Redenção

Pacoti

Avanço com grafeno faz 
Samsung prometer novos 

produtos flexíveis
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O Ministério do Turismo vai in-
vestir R$ 33 milhões, por meio do 
Programa de Desenvolvimento do 
Turismo (Prodetur), na criação de 
um atalho de 20 km no trecho da ro-
dovia CE-253, que liga os municípi-
os de Redenção a Pacoti, no interior 
do Ceará. O valor inicial de R$ 1,95 
milhão já foi transferido ao estado. 
Conforme o andamento das obras, 
será repassado o restante do valor 
em parcelas anuais até 2015.

Pacoti é uma região de serra 
no Maciço de Baturité, a 70 km de 
Fortaleza, com clima fresco, que 
movimenta o turismo no Ceará. 
Segundo o secretário de turismo do 
estado, Bismarck Maia, cerca de 
800 mil pessoas visitam a cidade 
todo ano. “O governo do Ceará já 
duplicou o caminho de Fortaleza e 
Redenção, agora reduzirá a distân-
cia entre Redenção a Pacoti, o que 
vai ao encontro ao grande projeto 

A Copa do mundo de 2014 
terá uma grande cobertura em 4K, 
graças a uma parceria feita entre a 
Fifa com a Sony para a cobertura 
deste evento.

Equipamentos da empresa 
japonesa Sony serão usados na 
captura de imagens em alta resolução 
4K, incluindo câmera, unidade de 
armazenamento, monitor e switcher.

Com isso, a FIFA irá transmitir 
três partidas ao vivo em 4K: nas 
oitavas de final (28 de junho), quartas 
de final (4 de julho) e a final, em 13 
de julho.

do Ceará de modernizar o turismo, 
oferecendo infraestrutura turísti-
ca”, afirmou.

O recurso também vai auxiliar 
no desenvolvimento do local, de 
acordo com o secretário interino da 
Secretaria Nacional de Programa 
de Desenvolvimento do Turismo do 
Ministério do Turismo, Carlos Hen-
rique Sobral. “Vamos incrementar 
o fluxo turístico da região e, con-
sequentemente, o desenvolvimento 
econômico que depende do setor 
turístico”, disse.

De acordo com o último Estudo 
da Demanda Turística Internacional 
(2012), 91.648 turistas estrangeiros 
chegaram ao Ceará por via aérea e 
marítima. A capital do estado, For-
taleza, é o terceiro destino de laz-
er mais visitado pelos brasileiros, 
como mostra o Estudo da Demanda 
Turística Doméstica no Brasil. Fon-
te: Ministério do Turismo

Investimento vai criar atalho que reduz em 20 km o percurso entre Redenção a Pacoti, no Ceará.
A obra vai estimular o turismo na região.

A Samsung descobriu uma nova 
forma de trabalhar com grafeno e, 
graças a isso, conseguirá adiantar 
a produção e comercialização do 
material, o que significa melhorias 
para tecnologias flexíveis e vestíveis.

O grafeno é mais forte que o 
aço, tem alta resistência ao calor 
e à flexibilidade e ainda conduz 
elétrons 100 vezes melhor que o 
silício, material largamente usado 
em semicondutores atualmente.

Tem muita gente tentando 
trabalhar com grafeno e enfrentando 

diversos desafios, principalmente no 
que se refere ao processo de síntese 
do grafeno, que acaba deteriorando 
o material e limita seu campo de 
aplicação.

A Samsung diz que seu instituto 
de tecnologia avançada (o SAIT), 
junto com a Universidade de 
Sungkyungkwan, desenvolveu uma 
técnica que sintetiza grandes partes 
de grafeno em um único cristal, 
num semicondutor, mantendo suas 
propriedades elétricas e mecânicas 
intactas.(Fonte:olhardigital.com.br)

COPA DO MUNDO TERÁ CAPTAÇÃO DE 
IMÁGENSEM 4K

Com isto, a FIFA contará com 
material para compor um filme em 4K 
para posterior divulação pela internet 
logo após o término do evento.
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Água para Todos: Estado do Ceará inaugura
primeiros sistemas de abastecimento

Exame de sangue é capaz de prever
Alzheimer em pessoas saudáveis
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Governo do Estado do 
Ceará, através da Secretaria do 
Desenvolvimento Agrário (SDA), 
realizou solenidades de inauguração 
dos novos sistemas de abastecimento 
d’água que foram construídos pelo 
Programa Água para Todos, parceria 
com o Ministério da Integração 
Nacional. Na primeira etapa das 
obras, serão inaugurados os sistemas 
de abastecimento d’água das 
comunidades de Sussuí, em Quixadá, 
Ilha I e II, em Choró e Lagoinha I e 
II, em Ibaretama.

Um exame de sangue pode 
prever com precisão o aparecimento 
da doença de Alzheimer, de acordo 
com pesquisadores americanos.
Eles mostraram que testes de 
nível de 10 gorduras no sangue 
permitiria detectar - com 90% de 
precisão - o risco de uma pessoa 
desenvolver a doença nos próximos 
três anos.Os resultados, publicados 
na revista “Nature Medicine”, 
agora passarão por testes clínicos 
maiores.Especialistas dizem que 
os resultados ainda precisam ser 
confirmados, mas que tal exame 
seria “um verdadeiro passo em 
frente.” Há 44 milhões de pessoas 
vivendo com demência em todo o 
mundo, número que deve triplicar 
até 2050.

A doença ataca o cérebro 
“silenciosamente” por mais de 
uma década antes que os sintomas 
surjam. Os médicos acreditam que 
tratamentos com remédios estão 
falhando porque os pacientes estão 
sendo submetidos a eles tarde 
demais. É por isso que a descoberta 
de um teste que prevê o risco de 
demência é uma das principais 
prioridades para o campo.

Pistas no sangue
Cientistas da Universidade 

de Georgetown, em Washington 

D.C., analisaram amostras de 
sangue de 525 pessoas com idade 
superior a 70 anos, como parte 
de um estudo de cinco anos. Eles 
compararam os exames de 53 deles 
que desenvolveram Alzheimer, 
ou algum comprometimento 
cognitivo leve, com os de 53 que 
permaneceram mentalmente ágeis. 
Os pesquisadores encontraram 
diferenças nos níveis de lipídios, ou 
10 gorduras, entre os dois grupos. 
E quando a equipe olhou as outras 
amostras de sangue, esses 10 
marcadores de Alzheimer permitiam 
prever em quem era provável que o 
declínio mental surgisse nos anos 
seguintes.

Howard Federoff, professor 
de neurologia na Universidade de 
Georgetown, disse à BBC: “Há 
enorme necessidade de um exame 
como este. Mas temos de testar com 
um maior número de pessoas antes 
que possa ser utilizado na prática 
clínica.” Agora os pesquisadores 
estão investigando se o exame 
funciona para prever a doença com 
ainda mais antecedência do que três 
anos. Não está claro exatamente o 
que está causando as mudanças de 
gorduras no sangue, mas poderia 
ser um resíduo das primeiras 
mudanças no cérebro.

Desafios éticos
Um teste bem sucedido para 

a doença de Alzheimer pode 
transformar a pesquisa médica e 
permitir testar tratamentos com 
medicamentos em um estágio 
muito anterior da doença. 
Segundo Federoff, abrandar o 
ritmo da doença pode ter um 
enorme impacto: “Mesmo um 
pequeno atraso de sintomas já 
terá um benefício econômico 
tremendo só em termos do 
custo do atendimento.” Simon 
Ridley, médico de uma ONG 
que pesquisa a doença no Reino 
Unido, disse que os resultados 
foram encorajadores.

“Para testar a eficácia de 
potenciais novos medicamentos, 
é importante ser capaz de recrutar 
pessoas para ensaios clínicos 
nas fases iniciais da doença, 
quando esses tratamentos são 
potencialmente mais eficazes”.Doug 
Brown, médico da Alzheimer’s 
Society’s, outra instituição britânica 
especializada no tema, disse que o 
teste poderia representar desafios 
éticos.”Se isso se desenvolver no 
futuro, deve ser dada às pessoas a 
possibilidade de escolha sobre se 
gostariam de saber, compreendendo 
plenamente as implicações”.

Exame de sangue pode prever doença três anos antes do seu 
surgimento, afirmam os pesquisadores

Segundo o secretário do 
Desenvolvimento Agrário, Nelson 
Martins, o Programa Água para 
Todos tem mais de 500 projetos 
que estão ou em licitação ou 
em execução. “Seguimos o que 
determinou o Governador Cid 
Gomes ao fazer os investimentos 
necessários em abastecimento 
d’água, outros 500 projetos estão 
prontos para serem encaminhados 
para a licitação”, afirmou o 
secretário.

O Programa Água para Todos 
prevê investimentos de R$ 200 
milhões em 1350 sistemas de 
abastecimento d’água e na construção 
de mais de 20 mil cisternas de 
polietileno em todo o Ceará. “Nós 
já assinamos novo contrato com as 
empresas vencedoras da licitação 
para que sejam iniciadas obras de 
mais 110 sistemas de abastecimento 
d’água e o trabalho de instalação de 
cisternas de polietileno está em pleno 
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cidade, ao prefeito e vereadores.
Pense nisso, vá à Prefeitura, vá à Câ-

mara, vá à casa do prefeito, do vice-pre-
feito, dos vereadores de sua cidade se 
preciso, fale com eles quantas vezes 
achar necessário, em qualquer canto da 
cidade, uma hora eles vão ouvir e tomar 
alguma providência para mudar o rumo 
dessa história. Vão cobrar também do Es-
tado. Se você tiver acesso ao governador, 
deputados e senadores, qualquer politico 
nem que seja somente pelas redes soci-
ais, pergunte, cobre deles também, faça 
sua parte, não perca a sua liberdade de 
expressão, não silencie.

Redenção é uma cidade bonita, com 
senzala, museus, igrejas, lindas cachoe-
iras, pousada numa serra onde o clima 
é gostoso, frio, com uma rica história e 
locais a serem explorados por turistas, 
por estudantes e precisa de uma atenção 
maior das autoridades, principalmente 
porque a população não é formada so-
mente por filhos naturais de Redenção, 
temos estudantes de várias cidades do 
Ceará e de diversos países frequentando 
a UNILAB – Universidade da Integração 
Internacional da Lusofonia Afro-Bra-
sileira, professores e alunos que residem 
na cidade ou que se deslocam da capital 
ou de outras cidades do interior diaria-
mente, correndo risco de assalto dentro 
dos ônibus intermunicipais, transporte al-
ternativo e até mesmo nos transportes da 
própria universidade, assim como todos 
os outros cidadãos e cidadãs. É uma real-
idade que não podemos esconder.

No passado, REDENÇÃO e o 
CEARÁ, passaram a fazer parte da 
história por um ato corajoso, que en-
cheu o coração de seus filhos e filhas 
de orgulho e de amor, porque não 
acreditar, porque não fazer aconte-
cer nos dias atuais uma mudança na 
história do país, sendo os primeiros 
na emancipação da violência, da inse-
gurança, da impunidade? Na redução 
da criminalidade? Senhor Prefeito de 
Redenção, Senhor Governador do Es-
tado do Ceará, Presidenta do Brasil, 
escutem o grito de LIBERDADE do 
povo, façam alguma coisa.

REDENÇÃO-CE, que LIBERDADE é essa?
Por: Luzienne Souza (Fonte: TV Geração Jovem)

forto dos puxa saco para cair numa 
realidade de que a cidade precisa de ru-
mos...”. (Hermano José, Economista).

Essa é uma pergunta que eu, você po-
demos e devemos fazer... “que LIBER-
DADE é essa?”, mas o povo não pode 
ficar só na reflexão, é preciso ação, tem 
que perguntar, tem que cobrar sim, tem 
que se reunir, participar de fóruns, pois 
este e outros políticos votados nas últi-
mas eleições, os eleitos e não eleitos vão 
já visitar Redenção, estão batendo a sua 
porta pedindo seu voto, querendo a sua 
confiança novamente e o que eles lhe de-
ram em troca? O que deram em troca pra 
população? O que fizeram agora quan-
do você, um familiar, seu vizinho, seu 
conhecido mais precisa de segurança, 
de tranquilidade para trabalhar, de paz 
para estudar, sair às ruas, de ir à igreja, ao 
ginásio, se reunir com amigos em praças, 
de socializar em eventos públicos?

São muitas as famílias que estão 
modificando suas vidas, dizendo a seus 
filhos e filhas “de casa para o colégio e 
do colégio para casa, nada de frequen-
tar os trailers da cidade, se quer um res-
taurante, uma pizzaria, um barzinho, 
participar de um evento público”.

No sábado, 08 de março de 2014 
ouvi relatos que uma mãe gritava para 
seu filho “filho corre, entra, entra” era 
mais um tiroteio, mais uma vitima. A 
terceira do dia, mas não parou por ai, 
durante toda a semana os assaltos e ten-
tativas de assaltos aconteceram quase 
que diariamente, deixando a população 
amedrontada... Lamentamos e rezamos 
pedindo a proteção Divina!

Essa semana assistindo a novela 
Além do Horizonte (Rede Globo), vi 
uma cena onde Kléber (Marcello No-
vaes), por onde passava era indagado 
por todos os moradores de Tatuapé, 
perguntam como está Fátima (Yanna 
Lavigne), sua filha na dramaturgia, 
lembrei-me da cidade da Liberdade, 
está mais do que na hora de todos os 

moradores de Redenção, per-
guntarem, cobrarem ações em 
relação à segurança de pes-

soas, de estabelecimentos, da 
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Um ano após o presidente da 
província do Ceará declara a abolição 
da escravatura em todo o seu terri-
tório. O ESTADO entra para a história 
por ter sido o PRIMEIRO a acabar, ao 
menos oficialmente, com o trabalho 
escravo no País. Em 25 de Março de 
2014 esse marco completa 130 anos.

Cito o fato histórico do passa-
do, mas faço uma reflexão, levo ao 
conhecimento e chamo a atenção do 
leitor e leitora para os fatos atuais 
que acontecem com uma frequência 
desenfreada em Redenção.

NO PASSADO,
Liberdade da escravidão, mas 

também liberdade de cidadãos e cidadãs, 
veja o que escreveu a Advogada e filha 
natural de Redenção Leticia Florêncio 
de Góis Pereira, em rede social, 

“Minha Cidade natal, antes re-
duto de calmaria, sossego, de bons 
papos nas calçadas, de moradias 
sossegadas em sítios das redonde-
zas, de dormidas em varandas ven-
tiladas, de comércio pequeno, mas 
tranquilo... Antes”.

NOS DIAS ATUAIS,
Liberdade de vândalos pichando 

um patrimônio histórico, monumen-
to Portal da Liberdade, cartão de vis-
itas na entrada da cidade;

Liberdade de assaltantes ao comér-
cio local, a moradores de sítios, a ci-

Redenção-Ce, ficou conhecida como Cidade da Liberdade por ter sido 
a PRIMEIRA CIDADE brasileira a libertar seus escravos, em 01 de ja-
neiro de 1883, (131 anos), pelo movimento emancipador articulado pela 
Sociedade Cearense Libertadora

dadãos que trafegam pelas estradas 
para o trabalho em seus veículos, 
de pais de famílias com seus filhos a 
caminho das escolas;

Liberdade de um povo que grita por 
socorro, mas parece ser um grito que 
não ecoa, ainda estão gritando baixo ou 
as autoridades estão surdas, cegas e mu-
das, fingindo que não estão vendo, que 
não escutam esse grito, esse clamor, que 
silencia ao ser indagado: Quais as ações 
que estão sendo tomadas? Como declara 
um filho de Redenção em rede social:

“... O prefeito me falou das preocu-
pações dele em relação ao assunto, mas 
na mesma hora perguntei-lhe sobre as 
ações que estavam sendo buscadas e 
tomadas. Não tive resposta. Essa his-
toria de está, somente preocupado, não 
convence. Precisamos de ação. Segu-
rança é mais importante que asfalto, 
construir prefeitura- quando o municí-
pio já construiu três prédios para alojar 
a prefeitura, derrubar praças e árvores, 
comprar terreno para instalar fábricas. 
Redenção está precisando de um pulso 
forte, de pessoas competentes e expe-
rientes, em todos 
os sentidos. Não 
adianta apenas 
ter boa vonta-
de. O prefeito 
precisa sair da 
zona do con-

Detalhe do quadro de Auguste François Biard (1798-1882) A abolição da escravatura (fonte: unilab.edu.br)


